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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 13 de março de 2014 

 

----- Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e catorze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------  

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por informar que, por indisponibilidade de um elemento da Junta de Freguesia 

de Gondoriz, ainda não foi possível concretizar a reunião para constituição da respetiva 

Junta, no entanto, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia comprometeu-se em agendar 

uma nova data, que ainda não lhe foi comunicada. --------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu a disponibilidade dos Srs. Vereadores na 

antecipação desta reunião de modo a poder estar presente na reunião da Secção de 

Municípios com Áreas Protegidas que se realizará no próximo dia 20 de março, na sede 

da ANMP, em Coimbra. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que, ontem, dia doze de março, esteve 

em Lisboa, acompanhado do Dr. Vítor Peixoto e Eng. Alfredo Carvalho, funcionários 

desta autarquia, numa reunião com a Sra. Diretora do POVT e com duas Técnicas, no 

sentido de resolver um problema burocrático apresentado por aquela entidade a respeito 

da candidatura de redes de saneamento básico. Para além desta reunião, teve lugar 

também a abertura da BTL, em Lisboa, onde esteve presente. Ainda no dia de ontem, 

esteve reunido, em Lisboa, com o Sr. Secretário de Estado do Ambiente, juntamente 

com os Srs. Presidentes dos Municípios de Amares e Vila Verde para tratar de questões 

inerentes ao saneamento básico no próximo quadro comunitário de apoio. ----------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente comunicou a realização do Fim-de Semana 

Gastronómico, em Terras de Bouro, no fim de semana de 22 e 23 de março, com o 

tradicional “Cozido à Terras de Bouro” que poderá ser saboreado em 18 restaurantes do 

Concelho aderentes a esta iniciativa. Simultaneamente, a Associação Gerês Viver 
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Turismo e o Município de Terras de Bouro concretizarão, no dia 22 de março, o II 

Festival de Caminhadas, com o lema “Todos os caminhos convergem para o Gerês” e 

que contemplará a realização de quatro trilhos: Sagrado, Campo do Gerês, Teixeiros e 

Geira Romana, que conta já com cerca de 400 inscrições. Ainda nos dias 21 e 22 de 

março realizar-se-á o congresso dos 50 anos de S. Bento da Porta Aberta, Padroeiro da 

Europa, e uma prova de canoagem relativa ao campeonato regional da modalidade, na 

albufeira da Caniçada. Esta prova conta com o apoio da Câmara Municipal. -------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que 

decorreu na passada sexta-feira, dia 7 de março, o tradicional desfile de Carnaval na 

sede do concelho, evento organizado, como tem sido habitual, pelo Município de Terras 

de Bouro e pelo Agrupamento de Escolas. A atividade decorreu de forma muito alegre e 

com diversas atividades de animação de rua, tendo evidenciado a imaginação e o 

colorido dos “trajes e disfarces” e uma forte adesão da comunidade escolar, com a 

presença de cerca de 800 jovens e crianças das escolas do concelho, incluindo ainda a 

participação de idosos dos Centros Sociais de Terras de Bouro. A Sra. Vereadora 

aproveitou o momento para agradecer e endereçar os parabéns a todos os docentes e não 

docentes envolvidos nesta atividade, pelos magníficos disfarces que elaboraram para 

abrilhantar o desfile carnavalesco. ----------------------------------------------------------------  

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, congratulando-se com a 

realização do II Festival de Caminhadas no próximo dia 22 de março, pois fica muito 

satisfeito com o número de participantes já inscritos, o que mostra que os trilhos 

pedestres no concelho são uma atração de visitantes e nunca foram verdadeiramente 

valorizados pelo atual executivo em permanência. --------------------------------------------- 

----- Em seguida o mesmo Vereador questionou como está representado o Município na 

BTL, em Lisboa. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Dr. António Cunha referiu ter visto num jornal uma notícia sobre o 

encontro dos Presidentes de Câmara, que vai decorrer hoje à tarde, onde referia que essa 

reunião intermunicipal serviria para criar uma Associação de Municípios de Montanha e 

pediu esclarecimentos sobre esta reunião. ------------------------------------------------------- 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Sobre os trilhos pedestres, referiu não ser verdade que o executivo em 

permanência não valorize essa oferta turística, pois já criou novos trilhos e fomentou, 
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tanto em 2013 como em 2014, a realização de cerca de cento e sessenta caminhadas na 

natureza através do protocolo com a Associação Gerês Viver Turismo, o que nunca 

tinha acontecido neste Município. Quanto à representação ou presença do Município na 

BTL, em Lisboa, o Sr. Presidente informou que o Município se encontra integrado no 

stand da CIM do Cávado, onde também estão representados os restantes municípios que 

integram esta Entidade. Para divulgação e promoção do Concelho, existe à disposição 

no stand material promocional diversificado, como a Revista de Turismo, etc.. Esta 

forma de representação, acrescentou o Sr. Presidente é vantajosa uma vez que não 

acarreta qualquer custo para o Município, quer com o aluguer do stand, quer com o 

pessoal. Para além deste stand, o Concelho está a ser promovido no Stand do PNPG, 

que se encontra situado mesmo ao lado do stand da CIM do Cávado. ----------------------- 

----- Relativamente à reunião que irá decorrer hoje de tarde entre os Presidentes dos 

Municípios de Terras de Bouro, Amares, Póvoa de Lanhoso, Vila Verde e Vieira do 

Minho, o Sr. Presidente afirmou que esta reunião não tem como finalidade a criação de 

qualquer Associação de Municípios, mas sim a discussão e análise de assuntos de 

interesse intermunicipal, como o novo mapa judiciário, a construção de vias de acesso, o 

novo quadro comunitário, a criação e/ou recuperação dos caminhos de São Bento da 

Porta Aberta e da Senhora da Abadia, a valorização do ambiente (saneamento básico) e 

do turismo (definição de estratégias coletivas, construção de ecovias e/ou ciclovias que 

liguem os municípios), o relacionamento institucional e as comemorações dos 500 anos 

dos forais manuelinos dos municípios de Amares, Póvoa de Lanhoso, Terras de Bouro e 

Vieira do Minho, que se concretizam ao longo do ano de 2014. ------------------------------ 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

questionando se o Município recebera a brochura dos Fins-de-Semana Gastronómicos, 

uma edição do Turismo do Porto e Norte, uma vez que as promoções aí anunciadas não 

fazem parte da divulgação do Município sobre esse evento. ---------------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Afonso questionou para quando está prevista a 

intervenção no passadiço em Rio Caldo, junto ao Posto de Turismo, visto que seria 

oportuno que fosse realizada antes da Páscoa. -------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o mesmo Vereador abordou uma questão que se prende com a 

iluminação das Pontes de Rio Caldo, no sentido de indagar a possibilidade de o 

Município avançar com a conclusão dessa iluminação uma vez que o Sr. João Carlos 

Oliveira retomou as suas funções de eletricista no Município e tinha sido ele a realizar a 
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colocação da iluminação na ponte para Vieira do Minho e a preparar a instalação dos 

cabos elétricos na ponte para Vilar da Veiga. --------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador questionou se o Sr. Presidente tem conhecimento de que 

o Tribunal tenha embargado a construção de uma garagem em Admeus, Vilar da Veiga. 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre a brochura dos Fins-de-Semana Gastronómicos, 

edição do Turismo do Porto e Norte de Portugal, o Sr. Presidente referiu que não 

chegou ao Município tal publicação. Em relação à intervenção no Passadiço, em Rio 

Caldo, informou que o Município está a recolher orçamentos para proceder à 

substituição integral do mesmo, mas não pode garantir que tal intervenção esteja 

concluída antes da Páscoa. Sobre a conclusão da iluminação nas Pontes de Rio Caldo, o 

Sr. Presidente referiu que o Sr. Eng. Augusto Peixoto está a providenciar, 

conjuntamente com o eletricista municipal que iniciou os trabalhos, a concretização de 

tal iluminação. Por último, o Sr. Presidente informou que não tem conhecimento de 

qualquer embargo por parte do Tribunal da construção de uma garagem no concelho. --- 

 

----- Sendo 12 horas e 30 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


